

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscripciones: Barcelona, pta. 1.ª 500 al mes. Fuera, pta. 6.ª 100. Extranjero pta. 9.ª 100.

Redacción, Administración y Talleres
Ruedillera Blanca, 9 bis, bajos.

Anuncios y Suscripciones
Paseo Real, 7, bajos. Teléfono 800.

Crónica diaria.

En la calle de Magdalena si vespiente encontró anoche una tienda de frutas propiedad de don José Gal pay abierta sin fractura. Cuando a las doce regresó en dicho sector y su familia hizo un reconocimiento, encontraron los muebles en desorden, de los cuales habían llevado los ladrones tres relojes de plata, dos cañones, un medallón y porta monedas del mismo metal y una pequeña cantidad en calderilla del cajón del mostrador.

Anoche el sargento Juan Nogué, recorriendo un demarcación, notó que la puerta de la tienda número 355 de la calle Llagostal estaba entrabierta y robó el contenido.

Avistado el dueño, don Enrique Galt, practicaron un reconocimiento, encontrando la caja de caudales arrancada de su sitio y en la que habían hecho los ladrones un agujero para descenderla.

Sólo encontraron a falta siete pesetas en plata en encima de una mesa.

A las cinco de esta madrugada ha sido suilida en la Casa de Socorro del distrito III una mujer de 25 años por presentar varias contusiones en la cara, causadas en la calle de San Jerónimo por otra mujer con quien rió la interfecta. Las riñas produjeron fuerte escándalo en dicha calle y por ello los guardias de orden público dieron cuenta al Juzgado.

La policía está practicando las oportunas pesquisas para la detención de dos individuos que ayer se presentaron en la fábrica de los señores Paol y Martí diciéndoles que si no se les entregaba 500 pesetas los obreros de la misma se declararían en huelga.

Mañana, a las nueve de la noche, los ferroviarios de la red catalana celebrarán un mitin en la Casa del Pueblo.

Segun noticias, esta noche tendrán reunión privada en el domicilio social.

Bajo la presidencia del cónsul de Francia tuvo lugar anoche en el Mundial Palace la fiesta que tiene costumbre celebrar anualmente la Sociedad L'Amicale Française. A los señores del Mundial Palace concurrió toda la colonia francesa y muchas familias distinguidas de la buena sociedad barcelonesa.

En esta velada cantó gratificadamente la celebre cantante francesa Mme. Nita Jo, tan conocida del público barcelonés, demostrando una vez más su gran talento artístico y reconociendo muchos aplausos, así tambien como los señores artistas y amateurs M. Péllet, M. Desvignes, M. Falcou y la señorita Compié.

Dicha fiesta terminó a las cinco de la mañana con la tómbola benéfica y un grandioso baile en el cual, tanto las distinguidas señoritas francesas como las españolas, lucieron sus ricas, barbosas y elegantes *bolletes*.

Los organizadores de tan agradable fiesta recibieron muchas felicitaciones de la concurrencia.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar a sus destinatarios:

Madrid, Antonio Begue, Cortes, 699; Tardienta, Vilaplana, sin señas; Castiella, Venancio Viloria, paseo Triunfo, 40; Valls, Carmen Fernández, Hospital Clínico; Atocha, Petra Irigoyen, Cadena, 14, 2.ª; Sines, Ulderico Barrialacó, Lista; Mataró, Pedro Sóley, Manisa, 80, 1.ª

Conferencias y reuniones.

La Federación Local del ramo de elaborar madera, de Barcelona, invita a los obreros de San Martín a la reunión que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, en la Agrupación Obrera, Juan I (Clet).

• Hoy, a las nueve y media de la noche, don Luis G. Pla dará una conferencia en el Ateneo Barcelonés sobre el tema «Juan Maragall, poeta mediterráneo».

• El acto será público.

• Con motivo de la elección verificada en la junta general ordinaria celebrada en el Centro U. F. N. R. del distrito II, la Junta directiva de dicho Centro ha quedado constituida de la manera siguiente:

• Presidentes, don José Quer; vicepresidente, don Ramón Brossa; tesorero, don José Millet; contador, don Julio Jerdá; bibliotecario, don Anacleto Antón; secretario, don Ramón Pica; vocales generales: don Juan Coltell, don Antonio Borrall y don Jaime Bonavia; vocal delegado de la sección recreativa, don Jaime Vilalta; vocal de la sección de jóvenes, don Ricard de Rovira; vocal de la sección de beneficencia, don Cosme Hlesca.

• Los antiguos alumnos de la que fué Fundación Horaciana de Enseñanza celebrarán mañana una velada en el Centro Autonomista de Dependents del Comerç y de l'Industria para solemnizar la entrada de Año Nuevo.

Espectáculos.

• PRINCIPAL.—El 7 del próximo mes termina sus compromisos la compañía de doña Carcen Cobeta y el día 11 debutará una compañía de zarzuela y ópera española que tendrá en escena obras de Bretón, Vives, Morera y otros celebrados autores.

• APOLO.—Con muy buen éxito se ha estrenado en este popular teatro un melodrama en siete actos, de los señores Del Río y Antonès, titulado *Madre mártir*.

Se trata de una emocionante producción que interesa y conmueve, tanto por lo intrincado de su argumento como por lo sugestivo del diálogo.

El público aplaudió sin reservas las más culmiantes escenas de la obra y pidió con insistencia el nombre de los autores. Estos, modestamente, no se prescitaron en el palco escénico.

La labor que en *Madre mártir* realizan los artistas de Apolo es verdaderamente meritoria. Merecen citarse los nombres de las señoras Puchol y Ferrer y los de los señores Rojas, Carnicero y Delor. Todos ellos contribuyeron notablemente al éxito.

Para mañana por la noche y para pasado mañana, tarde y noche, la Empresa anuncia *Madre mártir*, Auguramos llenos a rebosar al popular teatro del Paraíso.

• PALAU DE LA MÚSICA CATALANA.—Mañana, a las cinco de la tarde, tendrá lugar una lección pública de gimnasia rítmica por el nuevo método educativo de Jaques Dalroze, dirigida por el maestro Juan Lonjuecas, con la cooperación de sus alumnos de esta ciudad y algunos de la Escuela Choral de Tarrasa y en obsequio a los artistas, periodistas, críticos de arte y personas de representación que se interesen por esta notable educación por el ritmo que tan directamente puede contribuir a nuestra cultura general.

Astrología popular.

Amigo lector: Cuando publiqué mi libro *La brujería en Barcelona* tuve que retirar mucho original por exceso; pero como en él hay cosas algo curiosas que leerás con gusto, no quiero privarte de ellas, y he aquí explicada la aparición de este artículo y otras que seguirán.

Todos los secretos, recetas, conjuros y maleficios de la nigromancia se han de ejecutar bajo su planeta favorable y propicio al fin de causar el efecto apetecido. Los planetas son siete y dominan cada uno en ciertos días y en ciertas horas del día. Hay dos clases de horas: la *igual* y la *desigual*. La primera es la que marca el reloj, porque siempre es la misma y tiene la misma duración. La segunda se toma según que los días aumentan o disminuyen, porque los astrólogos consideran el tiempo en que el sol está en el horizonte, y que llaman el día, y el tiempo en que no lo está, que llaman la noche. Además dividen el día en doce partes iguales, que son las horas, y todo lo que se dice del día debe también entenderse de la noche, aunque de un modo diametralmente opuesto.

A fin de que se conciba más fácilmente lo dicho, supongamos que el sol abandona nuestro horizonte a las ocho de la noche; habrá diez y siete horas desde su salida hasta su puesta, que se multiplicarán por sesenta, o sea los minutos, y se tendrán novecientos sesenta minutos, que divididos por doce horas del día, se encontrará que cada hora tiene ochenta minutos, que haría una hora y tercio de reloj.

Durante este tiempo se tendrá en consideración el planeta que domina a dicha hora, según se verá por lo que luego se dice.

Así, pues, cada hora de la noche sólo tendrá cuarenta minutos, que se nombrarán por antonomasia, como antes ya dicho, según la salida del sol, porque la hora que está entre día y noche no es de día, pues sólo se llama día el tiempo en que luce el sol.

Por esto, los que quieran saber la dominación de los planetas, puesto que éstos dominan alternativamente sobre todas las horas, tanto del día como de la noche, no tendrán que hacer más que considerar las horas como acaba de decirse, y siguiendo esta exacta consideración pueden estar convencidos de que alcanzarán lo deseado.

Íngase presente que se empieza el día por la primera hora después del medio día anterior; así, pues, se dividirá el domingo en seis partes iguales y lo mismo el lunes y días siguientes.

Astros y planetas.

El domingo tiene su astro o planeta bajo el Sol.

El lunes bajo la Luna.

El martes bajo Marte.

El miércoles bajo Mercurio.

El jueves bajo Júpiter.

El viernes bajo Venus.

Y el sábado bajo Saturno.

Cada cosa se ha de hacer bajo su planeta debido, y mejor todavía, hacerla el día y la hora en que domina, como se puede ver por la tabla que sigue:

El Sol da buena esperanza, lucro, felicidad y herencias.

La Luna domina sobre las heridas, los sueños y los negocios.

Marte preside a la guerra, en las prisiones, a los matrimonios y al odio.

Mercurio preside a las enfermedades, a las pérdidas, a las dudas y al temor.

Júpiter preside al honor, los deseos, la riqueza y el uso de trajes.

Venus domina sobre los amigos, los enamorados, los amantes y los viajeros.

Saturno preside a la vida, los edificios, la ciencia y los cambios.

Días prósperos y adversos.

El primer día es muy poco favorable para los que caigan enfermos, pues las enfermedades se curan largas, aunque curarán de ellas. Soñar durante la noche del primer día es señal de que se recibirá una gran noticia. El que nazca en este día vivirá largo tiempo.

El día segundo es propicio para viajes marítimos y terrestres; para engendrar hijos los que desean tenerlos; para pedir y obtener favores de los grandes y poderosos, para los que desean jardines, labrar y sembrar la tierra; los que roben en este día no turbarán en ser descubiertos y presos; el que nazca en este día crecerá y se desarrollará con gran robustez.

Día tercero.—Es un día aciago; no emprendas cosa alguna en este día; quien enfermase en él se salvará con mucha dificultad; el niño que nazca en él no vivirá mucho.

Día cuarto.—Es día propicio para emprender negocios, levantar molinos, construir buques y encontrar animales y cosas perdidas; las enfermedades que se contraigan en él se curan rápidamente y los que nazcan en él serán pretenciosos y presumidos.

Día quinto.—Las malas acciones que en él se cometan se quedarán sin castigo, y el niño que nazca en él sólo vivirá a fuerza de cuidados.

Día sexto.—Es día venturoso; los estudiantes adelantarán mucho en sus estudios; los

robos se descubren fácilmente, y las enfermedades contraídas en él se curan pronto y lo que nascen en él vivirán mucho tiempo.

Día 7.—Es día propicio para viajes; las malas acciones cometidas en él no quedarán impunes; las enfermedades contraídas serán breves y los que nascen en él vivirán mucho tiempo.

Día 8.—Día funesto para los enfermos y bueno para viajes; los niños que nascen en él serán leos y antipáticos.

Día 9.—Es un día al-próspero ni adverso; las enfermedades contraídas serán peligrosas de aparición y los que nascen en él tendrán larga vida.

Día 10.—Es día propicio para todos las empresas; las enfermedades en él se han de vigilar mucho y los que nascen en él serán muy aficionados a viajar.

Día 11.—Día bueno para mudar de clima, bueno para las mujeres que en él enfermaron y los que nascen en él tendrán talentos, serán ingeniosos y vivirán largos años.

Día 12.—Es día funesto; las enfermedades contraídas en él serán muchas y los que nascen en él corren peligro de ser cojos.

Día 13.—Lo mismo que el anterior.

Día 14.—Es próspero y las enfermedades en él contraídas leves; los nacidos en él serán muy carifosos para sus padres.

Día 15.—Día muy propicio para los que tratan en ganado y nacer en él es señal de larga vida.

Día 16.—Semejante al anterior.

Día 17.—Es día funesto y no se debe emprender nada en él.

Día 18.—Día propicio para contraer enfermedades mortales; los que nascen en él serán laboriosos y ricos.

Día 19.—No salgas al campo en tal día y buye de los que se embriagan; las enfermedades contraídas en él, peligrosas; los niños que nascen, ni buenos ni malos.

Día 20.—Es día propicio para toda empresa; las enfermedades contraídas en él serán largas y los que nascen en este día observarán una conducta reprehensible.

Día 21.—Día apto para diversiones y hacer promesas. Los robos que en él se cometan se descubrirán pronto; las enfermedades serán algo peligrosas, y los que nascen en él serán muy amantes del trabajo.

Día 22.—Día nefasto para negocios y empresas. Las enfermedades contraídas en él serán leves y los nacidos en este día serán inteligentes, nobles, carifosos, honrados y dotados de las mas bellas cualidades.

Día 23.—Día favorable para adquirir honores y adverso para las enfermedades; los que nascen en él serán, por lo general, feos y contrahobos.

Día 24.—No es próspero ni adverso. Las enfermedades serán muy largas y los que nascen en él serán buenos y aficionados a la poesía.

Día 25.—Día propicio; peligroso para contraer enfermedades contagiosas; los que nascen en él no serán muy desgraciados.

Día 26.—Todo cuanto se haga este día saldrá mal. Los que nascen en él serán dichosos y muy ricos.

Día 27.—Día muy propicio para el trabajo y para realizar grandes empresas. Las enfermedades serán leves y los que nascen en él serán descaidados y perezosos.

Día 28.—Día funesto; enfermedades graves. Los nacidos en él serán, sin embargo, felices.

Día 29.—Día propicio; en él suele haber disgustos domésticos, pero leves. Es favorable a los enamorados y los que nascen en él no conocerán las privaciones.

Día 30.—Es día venturoso. Las enfermedades no serán peligrosas y los nacidos en él gozarán de salud y serán muy astutos.

Día 31.—Es día algo fatal y propenso a necesidades y privaciones. Las enfermedades serán muy angustiosas y los que nascen en él serán tímidos y expuestos a padecer del corazón.

Para los lectores supersticiosos no podrá menos de ser interesante saber qué días tienen buena sombra y cuáles son los que la tienen mala.

En 1647 el profesor de Filosofía Juan Miltañep publicó un cuadro curiosísimo. Y no se trata de nada caprichoso, sino de algo que fué, según el citado profesor, "revelado a San José por el Ángel."

Los días felices son los siguientes:

En Enero, el 3 y el 14; en Febrero, el 5 y el 25; en Marzo, el 1, el 5 y el 20; en Abril, el 5, el 22 y el 29; en Mayo, el 4 y el 17; en Junio, el 3 y el 8; en Julio, el 2, el 13 y el 14; en Agosto, el 11; en Septiembre, el 1, el 7 y el 22; en Octubre, el 4 y el 16; en Noviembre, el 13 y el 19; en Diciembre, el 18 y el 26.

Y he aquí, para que ustedes se pongan en guardia, los días peligrosos:

En Enero, el 1, el 2, el 4, el 7 y el 15; en Febrero, el 6, el 17 y el 18; en Marzo, el 6, el 16, el 17 y el 18; en Abril, el 6, el 15 y el 17; en Mayo—dichoso—suelo—siempre día; en Junio, el 6; en Julio, el 16 y el 18; en Agosto, el 19 y el 20; en Septiembre, el 16 y el 21; en Octubre, el 6; en Noviembre, el 15 y el 16; en Diciembre, el 6, el 7 y el 11.

FRAY GERONIMO.

El presente de Andresito.

(Traducción correntina.)

Al verle entrar, los demás invitados cumplieron una mirada de inquieta sorpresa. Bajo el bigote, con dos ojos relucientes, que se ahugaban entre las cejas dobladas de los pámulos y la nariz chata, la espesa cabellera, facia y grisenta, abriéndose a las cuatro vientos, aquel hombre tenía todo el aspecto de un soldadito de campaña hecho para luchar en medio de las selvas. Era el señor gobernador. Bien conocían entonces al famoso indio Andresito. Tiransolo, de sus fiestas sanguinarias, había conseguido imponerse gracias a la violencia, manteniéndose así la alta posición con que el general Artigas le pagara su inquebrantable fidelidad. Por eso al notarse en la sala de baile la figura del trágico personaje una ráfaga helada, siguió así como una caricia de muerte, paralizó todos los corazones. ¿Qué quería? ¿Por qué había venido? ¿Acaso buscaba ultrajar una vez más a esa sociedad, que ya no se atrevía a quejarse, exigiéndole el acatamiento servil de las espaldas encorvadas? Y ese mismo pensamiento sombrío, angustioso, fué rodando pesadamente con la facilidad de los presentimientos tristes.

Doña Francisca de Atencastro de Escobar le saludó sonriendo. Mucha le honraba su presencia. El, que jamás aceptaba ninguna invitación, se había dignado visitar su casa. El baile era su honor y, a la de busero en ballero, no podía saltar.

Mientras hablaba notábase en el rostro de la noble dama la satisfacción que le producía el primer éxito de sus planes, en tanto que Andresito, con los labios carnosos entre abiertos, como la fiera a quien se hace con quillas bajo la oreja, sonreía complacido al ver las barbas blancas, llenas de dignidad, y los graciosos bustos juveniles, inclinandose humildemente, temblorosos, hasta sus botas cubiertas de barro.

Poco a poco resumióse la fiesta. Olvidando la primera impresión, desdibábase un momento con los amplios mirineques y como un juego de luces quebrábase los colores de los cirvados peñonales, empujados sobre cabele ras encastilladas, en una rítmica y ceremoniosa corteza. Una que otra risa se aventuraba a romper el silencio que desde hacía largo rato pesaba sobre todos los labios. Pero nadie dejaba de pensar, y aun le miraban con los rabillos del ojo, como vigilando

discretamente, en ese sombrero persona, que desde hacía un par de horas permanecía sentado en un rincón con el sombrero en la mano y la vista clavada en el suelo.

De pronto toda la sala se estremeció. Andrésito, rojo de cólera, los ojos inyectados en sangre, estaba de pie. En su actitud errada adivinábase la proximidad de un arranque resuelto. Todo lo sabía. Uno de sus educados, acostumbrado a esas pesquisas, había descubierto en el fondo de la casa, bajo los árboles, al grupo de conspiradores. Y en él estaban dos de los jóvenes Escobar. Pero ya los traidores habían huido, saltando cerros. Y el gobernador comprendía ahora el objeto del baile.

— ¡Discretos, me han engañado!

Y, abriéndose paso con los paños, salió precipitadamente.

— ¡Ya me las pagarán! ¡Ya me las pagarán!

Terrible amenaza en aquella boca. Todos comprendían el significado de esas dos palabras pronunciadas por Andresito. No eran ya amenazas, no; eran la tortura, la violencia, la muerte. Y los rostros pálidos, desencajados, comenzaron a desfilar. Noble empresa, se ciertos, pero ellos se iban. No querían, no podían ser cómplices, quedando en aquella casa. La sala quedó completamente vacía. Sólo el silencio tenaz golpeaba las paredes como llamando al primer conde de la tragedia.

Y así aquella madre que había agostado todos los peligros llevada de su aspiración patriótica, viase sola, abandonada en medio de un sala llena de luces y donde, quizás en seguida, podía adivinarse el espectro de la venganza. Entonces se dio cuenta del paso que había dado. No se desafió sin peligros a una fiera. Debía, pues, esperar el terrible castigo. Y al pensar en el pronto sacrificio, su corazón torturado consolábase al ver aquellos dos seres queridos lejos de las praderas de presa, vagando tal vez por los biguques, pero levantando la bandera de la libertad que había de dar en el suelo con aquel coloso de sangre.

Varias veces vio salir el sol y otras tantas interrugó a la luna, sumida en sus pensamientos, fija la mirada en un mismo punto como si quisiera aguijear el misterio y esperando siempre la sinistra visita que con su tardanza aumentaba la tortura de la noche.

na. Pero los eternos viajeros nada cuentan. Radiante de gloria el uno, blanca y luminosa la otra, cruzaban el firmamento sin sospechar siquiera que allí, renunciador y noble, un corazón vagaba en busca de sus entrañas. Y al verles pasar tan lejos, silenciosos, la pobre madre entornaba los párpados y recorría leguas y leguas en un galope sin freno.

Un momento sintió que la hablaban. Con tranquilidad, como quien despierta de un largo sueño, dió vuelta la cabeza. Era Caicho, el criado de sus hijos. Hablaba entrecortadamente. Venía de Laguna Brava a escondidas. Habían peleado toda una tarde. Muchos murieron. Otros se salvaron huyendo a los bosques. Una carnicería.

—¿Y ellos?

Caebo ahogó un suspiro. Una gota rodó de los párpados hasta las labias y murmuró:

—El otro... Andrésito...

La madre tornó a mirar el vacío. Aquella noticia no le extrañaba. Mucho les había buscado a través de los campos. ¿Dónde me podían estar? Esperaba ahora en vano. Y se guió agujereando el misterio con la mirada fija, inmóvil. ¿Cadaño?

Así pasó la tarde. Asumaba ya el crepúsculo y desde muy lejos una gran sombra negra se precipitaba cubriendo el cielo, mientras raras de tierra luchaba un último rayo de sol que no quería morir. En la sala, lentamente, desaparecían los rinceos en la oscuridad, sólo una tenue faja de luz colábase por las vidrieras de las ventanas para venir a morir a sus pies. ¿Cuándo? ¿Cuándo?

Ella contemplaba morir la tarde y la vida en su hermano. Los dos agonizaban. Absorbida, en una inconsciencia absoluta del pa-

sado, ya sin temor del futuro, como si se le hubiese pliegado el alma y en sus pliegues se escondieran todos los recuerdos, seguía paso a paso el lento avance de las sombras cual una legión de fantasmas.

Un ruido seco la volvió a la vida. Habían llamado. Un crujido de sables y fusiles se acercaba. En sus labios comenzó a vagar una sonrisa. Comprendía: iba a descansar. ¿Por qué había demorado tanto? Y cuando alzó por segunda vez la cabeza distinguió, a la luz de aquel último rayo, un hombre. Traía una fuente y en ella algo así como un montón de cabellos humanos.

Y el edecán habló con voz chillona:

—Dé su excelencia—dijo—, un obsequio.

La madre se incorporó lentamente. Durante largas horas había esperado la muerte y, sin embargo, le enviaban un obsequio: ¿Por qué le obligaban a vivir? Y clavó los ojos, que ya no veían, en ese inesperado presente. A la luz moribunda semejaba una masa informe y humeante. Parecía mirarla, se aproximó más. Y cuando la tuvo cerca lanzó un grito. La reconocía. Era las cabezas de sus hijos. La miraban. La aureaban. ¡Vobrecitos, se fueron solos!

Fue entonces cuando aquella madre, como una fera herida, se lanzó sobre el edecán y con los dientes le cortó uno de los dedos de su mano ensangrentada.

Y agrega la tradición que nunca pudo en contrarie ese pedazo de carne, que un supremo dolor arrancó en recompensa de las cabezas chorreantes, cuyos ojos miraban tiernamente, dulcemente, en una última caricia.

HICO ALMIRA

Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales Madrid, provincias y extranjero.

DE PROVINCIAS

Madrid, 29 Diciembre.

Ferrol.—Procedente de Coruña ha llegado el vapor de salvamento *Finisterre* viene a intentar poner a flote el buque pesquero *San Julián*, que hace días se fué a pique a causa del temporal. También repara aeries el transporte de guerra francés *Jrome*, que entró ayer de arribada forzosa y el lunes saldrá para Bizerta.

Huelva.—En la carretera de Ayamonte se ha encontrado muerto el guardia civil José Domínguez.

Llegada.—El doctor Cajal.—Procesamiento.—En un penal.

Algeciras.—Procedente de Melilla llegó a bordo de los vapores *Vicente Pachel* y *Lizaso*, el regimiento de Extremadura. Ha salido para Madrid el regimiento de Covadonga.

El doctor Cajal ha embarcado para Tánger. Hará una excursión por Marruecos.

Bilbao.—El abogado representante de los padres de las víctimas del incendio del cinematógrafo ha pedido el procesamiento del gobernador.

Burgos.—Ayer hubo un pánico en el penal, siendo fácilmente dominado, encerrándose en celdas de castigo a varios penados.

Temporal.—De Coruña.—Detenciones.

Málaga.—Ha entrado de arribada forzosa el vapor noruego *Santalim* con cargamento de carbón para Barcelona. Reparará averías y seguirá su viaje.

Coruña.—Reina gran temporal. Han arribado varios barcos buscando refugio. Ha llegado un inspector de policía francés para averiguar si ha estado aquí, de paso para América, Rochette.

Valencia.—Han sido detenidos dos sujetos que se han declarado autores de cincuenta y seis robos cometidos en varios trenes de mercancías entre las estaciones de Játiva y Valencia.

EXTRANJERO.

De viaje.—Los católicos italianos.

Paris 29 (1'40).

Dicen de Constantinopla que Mazin-Pachá ha salido para Tchataldja.

Paris 29 (22'25).

Roma.—*L'Observatore Romano* publica los nuevos estatutos por los que ha de regirse en adelante la unión popular de católicos italianos.

Reconocimiento y ataque.

Paris, 30 (7'15).

Los periódicos publican despachos de Orán dando cuenta de que al practicar una acción de *boomers* un reconocimiento en la parte de Debidos fué atacado por la caballería de Beni-boucon, habiéndose producido dos muertos y dos heridos.

Los de Beni-boucourt tuvieron varias muertes.

La paz.—Nuevas proposiciones.—Dimisión aceptada.—Fallecimiento.

Londres.—Los delegados turcos han declarado que las contraproposiciones turcas sometidas a la conferencia no constituyen la última palabra de Turquía.

Créese que el lunes volverán los delegados turcos, presentando proposiciones que podrán servir de base a las negociaciones.

Petersburgo.—Ha sido publicado el último imperial aceptando la dimisión de Makaroff por razones de salud.

Paris, 30 (9'21).

Stuttgart.—Käthelein Wachter falleció a las 7-50 de la mañana de una afección cardíaca.

Espías detenidos.

Berlin.—Las autoridades de Breslau han detenido a unos 30 individuos acusados de espionaje en pro de Rusia.

ULTIMOS PARTES

La «Gaceta»

Madrid, 30 (6 mañana)

La Gaceta publica:

De Fomento. Ley autorizando al Gobierno para otorgar la concesión de un ferrocarril de servicio particular y uso público desde la estación intermedia de la Bonanova, de la línea de Sarriá a Barcelona, hasta el pueblo de Esplugas.

Otra ídem ídem para otorgar, sin subvención, la concesión de un ramal de vía estrecha que partiendo de las inmediaciones de la estación de Guardiola, en la línea férrea de Manresa a Guardiola, termine en Gualeny.

Otra disponiendo que la concesión del ferrocarril denominado del Hajo Llobregat y del de Martorell a San Vicens de Castellat y ramal se consideren en lo sucesivo como una sola concesión y una sola línea desde Barcelona a Manresa.

De Hacienda. Real orden determinando la forma de liquidación y distribución de utilidades a los prácticos del puerto.

Real orden dictando reglas para la aplicación, en relación con el impuesto de derechos reales y transmisión de bienes a los bienes de personas jurídicas, del artículo 7.º de la ley de presupuestos de 21 del actual.

De Instrucción pública. Real orden resolviendo dudas acerca de la interpretación que debe darse al artículo 21 del reglamento de 10 de Diciembre de 1910 en cuanto hace referencia a las circunstancias que en él se exigen para tomar parte en los ejercicios de oposición a cátedras de Dibujo geométrico de Escuelas Industriales y las de Dibujo lineal de carácter artístico en las Escuelas de Artes y Oficios.

Fallecimiento.

Ha fallecido en Madrid el P. Mr. bibliotecario de la Academia Española.
Hoy se verificará el entierro.

Contra la vuelta de Maurá

Zaragoza.—A la una y cuarto de la madrugada terminó el mitin de los radicales. Hicieron uso de la palabra los señores Alborno, Salillas, Iglesias Ambrósio y Santa Cruz, que hablaron sobre el mismo tema que en Barcelona, censurando, violentísimo, a los conservadores, y el señor Lorzana, que atacó a los señores Maurá y Latorre con dureza.

Confía en que el pueblo impedirá la vuelta de los conservadores.

Si vuelven—dijo—me echaré a la calle, solo o acompañado. Si yo desfilase, vosotros sabéis cumplir con vuestro deber.

Confía que Zaragoza dará ejemplo de heroísmo y violencia.

Se aprobaron las conclusiones del mitin de Barcelona.

La concurrencia ha sido de un millar escaso de personas.

Bolsin mañana.

Interior, 8476 operaciones; Norte, 9555 papel; Alicante, 9245 dinero; Andaluces, 6800 operaciones.